

ANOTACIONES POR ENTRADA

VICTORIA DE GIRÓN	C	H	E
LTU	400 000 001	5	11
MTZ	015 101 10X	9	14
G: Reinier Rivero (4-1) P: Ángel Sánchez (4-2). S: Jonder Martínez (2). Jrs: Yurisbel Gracial y Erisbel Arruebarrena			

GUILLERMÓN MONCADA	C	H	E
CMG	002 010 000	3	17
SCU	322 010 00X	8	10
G: Alberto Bicet (8-5). P: Yosimar Cousin (6-7). Jrs: Yoelkis Guibert y Luis Guzmán			

Los goles no se merecen, se hacen

ORTELIO GONZÁLEZ MARTÍNEZ

MORÓN, Ciego de Ávila.—Todo el mundo, o casi todo el mundo, para no ser absoluto, lo ha dicho: Pinar del Río es el campeón del Torneo Apertura de la edición 105 de la Liga Cubana de Fútbol, al imponerse a Ciego de Ávila este sábado como visitante, en la cancha Sergio Alonso Grandal, de Morón, en la tanda de penales (4-3), luego de que el partido terminase igualado a dos dianas al finalizar los 90 minutos.

Eso se sabe, como también que los del oeste terminaron con 16 puntos en el grupo A occidental, dados cinco victorias, un empate y una derrota; mientras que los Tiburones, entrenados por el avezado italiano Lorenzo Mambrini, habían pasado a la final invictos, tras guillotinar a todos los rivales en el grupo B, válido para una actuación perfecta, con siete triunfos al hilo (21 unidades), por lo que además de haber ganado el derecho a ser la sede del juego final, también gozaban de cierto favoritismo sobre el papel, pero el terreno siempre dice la última palabra.

No es complicado abordar el partido desde un punto de vista analítico, pues a partir del 0-2 del primer tiempo (gol de Yasmani Soriano al minuto 17 y ventaja del volante creativo Jean Carlos Rodríguez, en el '32), algunos pensaron en la debacle de los avileños. Y pudieron creerlo, porque hasta el primer gol, Pinar del Río había enfocado el choque a su manera, aunque sin encontrar ventajas aparentes como para volver a marcar, porque el segundo se debió más a un desliz del cancerbero avileño Anoide Sardiñas, quien demoró en tapar el primer palo, que al disparo eficiente de Rodríguez.

El duelo se tornó sofocante, de alto voltaje, sin tiempos de parpadeo y con dominio total de los de casa. Con el pulso disparado, los Tiburones nadaban en aguas profundas y apacibles para ellos, al extremo de que en varias ocasiones —más de 15 si se cuentan los tiros entre los tres palos— tuvieron el cielo a sus pies. Solo concretaron en el tiempo reglamentario Asmel Núñez ('66) y Sander «Keko» Fernández (con el gol 99 en su carrera, en el minuto 78).

Del otro lado, los Tiburones encontraron a un muro de apellido Pozo, el



El portero pinareño Elier Pozo, casi infranqueable. FOTO DEL AUTOR

mejor jugador de Pinar, con atajadas de otra galaxia ante salidas también de otra galaxia, como las creadas por las piernas de Keko, pero el mejor de los Tiburones hizo lo que pudo y más, aun herido en una de sus piernas.

En el segundo tiempo, Ciego de Ávila saltó al terreno de juego con la intención, como viene siendo habitual, de arreciar su agresividad, robar a la máxima altura posible y establecerse en campo rival. Esta vez duró todo el tiempo que se lo propusieron y lograron detener la salida pinareña, incapaz de robar balones y machacar con un despliegue rápido y preciso.

Pinar del Río resistió como jabatos, tanto que llegó la expulsión del central pinareño Carlos Gómez y, poco tiempo después, el paso directo a la tanda de penales, tal y como se había establecido de antemano, pero sin explicación previa a los periodistas ni a los hinchas presentes en la cancha Sergio Alonso Grandal. También resultó cuando menos extraño que no se agregara tiempo extra en un choque donde se facturaron cuatro goles y se expulsó a un jugador.

Desde los 12 pasos todo estuvo parejo, hasta que en la tercera ronda fallaron los tiradores de ambos conjuntos. La cuarta entró a la valla rival de cada equipo y en la quinta Pozo se estiró y detuvo el tiro de Núñez.

Se les escapó así la oportunidad a los avileños de vengar aquella memorable victoria pinareña, hace casi 24 años, cuando ante más de 20 000 personas sometieron a toda una constelación de jugadores: Alexis Sáez, Tobio Mora, Ángel Carvajal, José Raúl López, Jorge Luis Pérez y Eugenio Aragón, y los juveniles Léster Moré y Lázaro Reley, todos ellos ratificados o incorporados después a la preselección nacional.

«Es difícil interiorizar que dominamos el juego para perder en la tanda de penales. Pudimos definir antes, pero así es el fútbol», dijo Mambrini.

—¿Qué opina sobre el penalti fallido de Keko?

—Los mejores futbolistas también fallan penaltis a la hora de decidir un partido: Maradona, Platini, Baggio, Messi, Cristiano Ronaldo...

Ciego de Ávila, con dedicación y paciencia, ha acuñado un equipazo, que volverá al terreno de la mano del italiano entre el 25 de enero y el 30 de mayo, cuando deberá comenzar el Torneo de Clausura, que reunirá a Pinar del Río, La Habana, Matanzas, Villa Clara, Artemisa, Granma, Santiago de Cuba y Guantánamo, junto a la escuadra nacional Sub-20. Veremos qué equipo abre las puertas del paraíso.

Base de datos del laboratorio antidopaje ruso fue alterada

El Comité de Investigación ruso afirma tener pruebas de que el antiguo director del laboratorio antidopaje de Moscú, Grigori Ródchenkov, residente hoy en Estados Unidos, manipuló a distancia los resultados de las pruebas de dopaje de atletas rusos en la base de datos, según refleja el portal de noticias Sputnik News.

«Todas las evidencias recogidas por la investigación apuntan a que Ródchenkov y otras personas no identificadas manipularon deliberadamente la base de datos electrónicos para alterar sus características y los resultados de

pruebas de dopaje de atletas rusos», declaró la portavoz del comité, Svetlana Petrenko.

Según la funcionaria, se comprobó que los exjefes del Centro Antidopaje tuvieron acceso remoto en 2015 y 2016 al Sistema de Gestión de Información de Laboratorio (LIMS), desde direcciones IP registradas en Estados Unidos y Alemania.

A miembros de la Agencia Mundial Antidopaje (WADA), dijo Petrenko, se les proporcionaron en enero pasado detalles de esas visitas, incluidas las fechas y el tiempo que estuvieron en el LIMS.

Sobre la denuncia, hecha por la WADA,

de que en 2018 y 2019 hubo manipulaciones de datos almacenados en los servidores y los ordenadores del laboratorio antidopaje de Moscú, Petrenko agregó que no era posible restringir el acceso de empleados habida cuenta de que el laboratorio funcionaba continuamente.

Con respecto a las copias de ficheros electrónicos que el Comité de Investigación traspasó en enero y abril de 2019 a laboratorios, para que fueran examinados por expertos extranjeros, Petrenko afirmó que un peritaje llevó a la conclusión de que eran auténticos y que la estructura original de estos ficheros no

SERIE NACIONAL DE BÉISBOL

Cuarto cupo aún sin nombre

PABLO E. DÍAZ HURTADO

En la Serie Nacional más reñida desde que existe este formato de los refuerzos, todavía no se conoce el cuarto clasificado a falta de un juego para la mayoría de los equipos, y se mantiene latente la posibilidad de tener que aplicar la fórmula del TQB (sistema de desempate) para conocer el orden de los clasificados. El que pida más expectación con este cierre, sería muy exigente.

Tras la clasificación de Camagüey, Las Tunas y Matanzas, por ese orden, todo parece indicar que la próxima escuadra en alcanzar esa condición es la tropa de Rey Vicente Anglada, la cual necesita una victoria ante Cienfuegos o una derrota de las Avispas santiagueras a costa de los Toros camagüeyanos, para incluirse en la fiesta.

Pero el escenario de paridad para este sprint final reserva otras emociones y van más allá de la búsqueda del último boleto. Resulta que a falta de un solo juego para los equipos involucrados en la lucha (a excepción de Industriales que le restan tres y a Santiago dos), todavía no se conoce el orden final que determine el pareo de las semifinales, y aún pueden darse varias combinaciones que destruyan todos los vaticinios, como ha sucedido en las últimas fechas.

Aquí lo mejor es que ningún elenco regalará nada, por el hecho de pedir primero en la jornada marcada para escoger los refuerzos y la posibilidad de concluir el cotejo semifinal en su cuartel general.

Como ya se conoce hace varias fechas, la posttemporada comenzará el día 3 de enero, teniendo como anfitriones para los juegos uno y dos a las novenas que culminen terceros y cuartos, y luego para los desafíos tres, cuatro y un quinto, de ser necesario, se trasladarían a la casa de los conjuntos ubicados en los puestos de privilegio, algo que no parece justo ya que el equipo que más victorias logre pudiera llegar con el agua al cuello a su terreno.

se había alterado. Ródchenkov, según el Comité de Investigación, pasó a la WADA una versión alternativa del archivo electrónico del laboratorio antidopaje de Moscú, cuyo origen y veracidad no se han establecido.

La portavoz señaló que a investigadores rusos no les dejan realizar un peritaje de la versión LIMS proporcionada por Ródchenkov, ni tampoco entrevistarla, ni siquiera por videoconferencia.

El Comité de Revisión y Cumplimiento de la WADA denunció en noviembre el carácter incompleto y no fiable de los datos brindados por el laboratorio antidopaje de Moscú y se pronunció por imponer sanciones a Rusia. (RD)